

En consideración a lo expuesto: Suplican al excelentísimo Ayuntamiento y Junta Municipal, que estudiando los resultados numéricos indiscutibles como hechos, hagan que desaparezcan tan irritantes desigualdades...

Se va enterando La Voz de que hay nuevos impuestos en las tarifas que han de regir el próximo año? ¿Se convencerá alguna vez de que cuanto ha dicho El Correo de Gulpúzcoa acerca de «las frutas» es cierto?

La catástrofe de Cherry

De Cherry comunican que uno de los 78 mineros hallados con vida, es francés, apellidado Frank, quien falleció a los pocos momentos. Otro que pudo ser sacado con vida, ha dicho que se ha mantenido con bujías, tabaco y algunas materias que tenía a mano.

DE MELILLA

Tranquilidad.—Relieve de fuerzas.—Pliego reservado.—Los aduanares. Los despachos recibidos hoy de Melilla, dan cuenta de que siguen sin novedad, tanto en los campamentos como en la plaza.

La terminación de la guerra dijo que todos los individuos de la jarka, incluso los jefes, desean la paz, convencidos de la imposibilidad de luchar contra España...

Los jefes de la harka no vienen—No hay acuerdo

Melilla.—Se ha recibido una carta de los jefes de la harka, manifestando les es imposible venir a Melilla, no pudiendo por tanto cumplir lo prometido. Esta medida han adoptado en vista de que no les era posible llegar a un acuerdo.

La noticia no ha causado la menor impresión. Anoche se supo ya que no habían llegado a un acuerdo los jefes de la harka respecto a la sumisión, y que por lo tanto no vendrían conformes a las condiciones.

Hemos estado en el gobierno militar con el objeto de averiguar los prodios del general en jefe, pero todos nuestros trabajos se han estrellado ante la impenetrable reserva que se guarda en el gobierno militar.

También celebró una extensa entrevista con el Bahir. Sobre estas conferencias se guarda absoluta reserva y completo silencio. El vapor correo.—Llegada de soldados.—Relieve de tropas.

A bordo vienen el ayudante de don Alfonso, marqués de Casa Davallillos y el conde de Almodovar, este con objeto de ver a un hijo suyo, oficial de infantería, que se halla en campaña.

El batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo, ha marchado a relevar las fuerzas de At-Uxam y Tawrit. En la primera de estas posiciones se hallaba una compañía de África, que ha sido relevada por una de Ciudad Rodrigo, que han sido relevadas por otras del mismo batallón.

Los soldados continúan abriendo caminos con gran actividad. Durante todo el día trabajan sin descanso. Llevan ya abiertos varios de ellos.

Robo y cuchillada

Ampliando los detalles que dimos respecto a un robo ocurrido en Pasajes, diremos que la guardia civil de dicho puesto tuvo conocimiento de que en la casa Parada, sita en el punto llamado Vinagre, jurisdicción de Alza, habitada por Francisca Arrechea Tolosa, viuda, había ocurrido un robo de 900 pesetas.

Dicho sujeto, como Faustino Barrobarbide y José Usabiaga, pupilos también de la casa de la robada, de 27 y 21 años, respectivamente, los cuales dormían en la misma habitación que el primero, han sido detenidos. Estos dos niegan su participación en el hecho delictivo, sin incurrir en contradicciones; pero, como existen motivos para sospechar que la caja ha sido colocada debajo de la cama del primero para despistar, por eso fueron también detenidos.

Ignoramos cuales sean esos motivos que se apuntan en el parte oficial, y confiamos en que el Juzgado los esclarecerá. A las nueve horas de ayer, en la fábrica de calzada de que son propietarios los señores Ureta, cuestionaron los operarios José Portela y Juan Larrañaga, de 23 y 18 años, respectivamente, infiriendo el primero al segundo una herida en el muslo izquierdo, con una cuchilla del oficio de zapatero, la cual tiene siete centímetros de extensión.

El agresor fué conducido ante el señor juez. La herida, por fortuna, tiene poca importancia.

INFORMACION GENERAL

El principa Mauricio. En el palacio se han recibido noticias de Londres, comunicando que el principa Mauricio se ha agravado en la enfermedad que le aqueja. En vista de estas noticias doña Victoria dispuso el viaje para Londres. Salió en el sudexpreso para la frontera. Con doña Victoria van la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

Tan grave es el estado del hermano de doña Victoria, que se teme un funesto desenlace.

Reparto de socorros

En el Ayuntamiento se ha celebrado a las cuatro de la tarde, el reparto de socorros a los damnificados por el incendio del teatro de la Zarzuela. La distribución se hizo, dando 35 pesetas a cada corista, 4500 pesetas al director de orquesta para los músicos, a los hijos del conserje 500 pesetas, y a unos guitarristas 1500.

Para un bautizo

En el bautizo de la hija del infante don Carlos, doña María Teresa representará como madrina a doña Victoria.

Lo del famoso tesoro

En el ministerio de Estado ha estado el norteamericano Mister Peris con el arquitecto señor Velázquez. El yanqui ha salido para Ronda, a continuar lo del famoso tesoro de la casa del rey moro.

Obreros arrollados por un tren

Por telégrafo (De nuestro servicio especial) Viena 22.

Siete muertos y cuatro heridos

Despachos recibidos de Saint Pölten (Baja Austria), dan cuenta de que una brigada de obreros que trabajaban en la vía, a 60 kilómetros de Viena, y cerca del punto antes mencionado, fueron sorprendidos por la llegada de un tren de viajeros, que se les echó encima, antes de que pudieran darse cuenta.

Las erupciones del Teide

Por telégrafo (De nuestro correspondiente) Madrid, 1,15 m.

Nuevas noticias.—Los refugiados.—Auxilios.—Los ingenieros.

De Tenerife se reciben nuevas noticias dando cuenta de las erupciones volcánicas del Teide. Según estos despachos no es cierto que estén interceptadas las líneas telegráficas y telefónicas.

Los ingenieros, dicen los despachos, trabajan con actividad para impedir que la corriente de lava llegue a los poblados. Se han llevado auxilios a los damnificados. Los vecinos de las aldeas próximas a Santiago, se han refugiado en la montaña de Arona.

La corriente de lava lo anega todo. El jefe de la Cruz Roja, ha dado órdenes a los individuos de esta benemérita y humanitaria institución, para que vigilen la marcha de la corriente de lava, que sale de los cráteres abiertos.

La abertura del cuarto cráter es de 500 a 600 metros. Los brazos de lava han sido divididos. Uno de ellos amenaza al valle de Santiago.

La velocidad de la lava decrece por enfriamiento. En 21 horas el segundo brazo de la corriente de lava que amenazaba el valle de Santiago recorrió 600 metros.

Para llegar al primer poblado crearse tardará tres días. Los ingenieros oponen obstáculos para impedir que la corriente de lava llegue a las aldeas.

No han ocurrido desgracias personales. Se han enviado auxilios y obreros. La lava.—Emigrando.—En aumento.—Un sabio.—La nieve.

Siguen recibiendo telegramas de Tenerife diciendo que la erupción continúa aunque se nota que disminuye la velocidad de la lava e otoo del enfriamiento de esta y a la mayor altura que alcanza la copa de la lava.

En algunos puntos alcanza la lava un espesor de ocho metros. Muchas familias que han llegado del campo huyendo de los estragos del volcán, han sido alojadas en el Hospital Provincial ocupándose todas las salas.

Las autoridades y juntas de socorros han enviado muchos víveres a los puntos en que se han reconcentrado los habitantes de la campaña. Los últimos y extensos despachos recibidos de Tenerife esta tarde, dicen que la erupción aumenta en términos alarmantes.

Muchas caravanas han salido de la capital hacia la montaña a fin de contemplar el volcán en erupción. Las lavas que cada vez son más abundantes han recorrido cinco kilómetros de extensión en las cincuenta últimas horas.

El sabio alemán Wengon, hallase en Teide haciendo estudios acerca de los fenómenos volcánicos que se desarrollan. Comunican de Teide que la nieve que cubre al pico, se derrite rápidamente.

Temores.—Temblores de tierra.—Regreso de una comisión.

Los últimos despachos de Tenerife dicen que hay temores de que la corriente de lava corra los pasos del telégrafo y telégrafo. Si esto ocurre, todo el Norte quedaría sin comunicación. Han salido fuerzas de infantería y guardia civil para el valle de Santiago.

El presidente de la Diputación, el alcalde y el gobernador interino facilitan auxilios a los damnificados que llegan a bordo de los barcos.

En la capital se han sentido temblores de tierra.

Van decreciendo. Ha regresado la comisión científica que fué a estudiar las erupciones volcánicas. Sus impresiones son pesimistas. El segundo cráter arroja mucho humo y de cuatro en cuatro minutos arroja lava que aumenta la corriente.

Las últimas noticias.—La gravedad aumenta.—Envío de socorros.

A última hora se reciben noticias dando cuenta de que la situación se ha agravado. Aumenta extraordinariamente la capacidad de los cráteres. La cantidad de lava es cada vez mayor, y avanza con velocidad vertiginosa.

Las autoridades siguen enviando socorros. Se ha habilitado una finca particular y el lazareto, para recoger a las víctimas. Han comenzado a llegar a Santa Cruz, familias damnificadas cuya situación es muy precaria, pues carecen hasta de lo más necesario.

Se han reunido nuevamente el presidente de la Diputación y el alcalde. Ha salido un nuevo vapor para Santiago llevando provisiones. Han marchado nuevas fuerzas con socorros.

La industria española

Tenemos noticias de que en los talleres del muy acreditado constructor de órganos don Aquilino Amaza, en Azpeitia, se han fabricado dos grandes órganos, con destino a la Iglesia del Instituto Católico de Madrid, donde los incansables Jesuitas darán instrucción a los hijos de familias pobres.

Los hijos del gran caudillo, que en Pamplona, tan denodadamente luchó con los franceses, no podían imitar a quienes van al extranjero a buscar instrumentos, teniendo los mejores en su patria.

Estos órganos, que en breve se inaugurarán, sin ser eléctricos, pueden ejemplar a la vez y poseen máquinas puzmáticas, que con rápido movimiento usan ambos instrumentos, produciendo grandiosos efectos, ya por la majestad de los flautados, ora por la dulzura de los registros de adorno, bien por la imitación más perfecta de la voz humana, por la brillantez de la trompetería, ya por fin, por su carácter de instrumento litúrgico. Es verdaderamente una acabada obra, que honra los talleres del señor Amaza a la vez que el arte español, máxime si se tiene en cuenta que los órganos de la marca Amaza no solo son sólidos, sino que mejoran con el uso, como se observa en el de los Luises de Madrid y sin ir tan lejos en el del Buen Pastor de esta ciudad.

Antes de ahora, el señor Amaza ha conseguido, en buena lid, salir triunfante con sus obras de arte en la capital de España, sobre sus competidores los extranjeros, que tenían acaparado el mercado de nuestra patria, demostrando una vez más que ha logrado aventajar a los extraños en la fabricación de órganos.

Inscribible parece que ante producciones tan notables del arte patrio, haya todavía quienes propongan la adquisición fuera de España, del órgano para el Conservatorio Nacional, sin escarmentar con el ejemplo del actual que es extranjero y malísimo.

Vida política

Por telégrafo (De nuestro correspondiente) 1,15 m.

Dos ascensos.—Consejo suspendido.—Firma.

Ha firmado don Alfonso el ascenso a general de brigada del coronel señor Larrea y el del coronel de ingenieros señor Urzáiz a general de brigada. El consejo de ministros que estaba señalado para ayer tarde, fué suspendido.

Ayer mañana fué firmado el nombramiento del general Eulate, para gobernador civil de Canarias. Marchará en seguida a nasaras cargo del mando de las islas citadas.

En el ministerio de Hacienda.—Sobre un proceso.

En el ministerio de Hacienda han estado comisiones de fabricantes de hielo y productos de cañiz. Pidieron los primeros la supresión del impuesto de consumo. El ministro prometió estudiar el asunto.

Moret ha dicho que no sabe a qué obedece el procesamiento del director de «El Cantábrico» señor Extrahí, aunque supone será debido a la publicación de un artículo del señor Cervera.

Más visitas a Moret.—Una conferencia.—En favor de un periodista.—Conferencia en puerta.

Una comisión de literatos de Málaga ha estado conferenciando nuevamente con Moret. También estuvo en el ministerio de la Gobernación el gobernador de Málaga. Por la tarde conferenciaron Moret, Romanones, el gobernador civil y el alcalde, tratando de asuntos electorales.

Una comisión visitó al general Luque, para pedirle que interponga su influencia a fin de que no sea juzgado militarmente el director de «El Cantábrico» que ha caído dentro de la ley de jurisdicciones.

El general Luque prometió hacer todo lo posible por complacer a sus visitantes. En el ministerio de la Guerra no se han recibido noticias de Melilla.

—Ea cuanto regresa Pérez Caballero de Roma, conferenciará con el embajador moro, quien ha manifestado que la nota de España ha sido traducida al árabe, esperando instrucciones de Fez.

Una reunión.—La destitución de González Rotows

En el ministerio de Estado se ha reunido la comisión de tratados de comercio, cambiando impresiones. —Se ha hecho ya pública la destitución de González Rotows que desempeñaba el cargo de delegado de seguros.

González Rotows siguiendo indicaciones de Maura, continuaba en el cargo, por cuya causa se comenta mucho la destitución. Se cree que este cargo, quedaría ajeno a las luchas políticas. Dice que a ocuparlo irá Burell.

A nuestros lectores

Para facilitar la difusión y lectura de EL CORREO DE GULPÚZCOA serviremos gratuitamente el período de hoy hasta fin de este año, a todos los nuevos suscriptores que al abonarse satisfagan el importe del primer trimestre del próximo año 1940.

Nuestros corresponsales administrativos quedan autorizados para conceder estas nuevas suscripciones, cobrando en el acto por lo menos el primer trimestre del año próximo.

«El Correo Español»,

(Por telégrafo) (De nuestro correspondiente) Madrid 23, 1,15 m.

Documento interesante

«El Correo Español publica un documento muy interesante, remitido por el ilustre orador don Juan Vazquez de Mella, desde Forhador a los señores Salaberry, Saenz, Corella y otros. Dice que el Señor agradece profundamente el telegrama de adhesión que le dirigieron desde Tarazona con motivo de la inauguración del nuevo Circolo de dicho pueblo y agrega: «Don Jaime sabe bien todo lo que vale y significa Tarazona».

Hace un gran elogio de los tradicionalistas aragoneses y felicitó y alienta a Salaberry, Saenz, Corella y demás prepagandistas a que continúen en la obra emprendida y que con tanto entusiasmo colaboran a ella, trabajando incesantemente, haciéndoles ver las circunstancias que atraviesa España.

Recuerda la frase de nuestro llorado Caudillo don Carlos (q. e. g. e.) «Ya volveré», y hace notar su gran religiosidad hacia la Virgen del Pilar. Es un documento interesantísimo, que ha merecido elogios de cuantos lo han leído. Lleva la fecha del 16 de noviembre.

Las Provincias

(Por telégrafo) (De nuestro correspondiente) 1,15 m.

Manifestación religiosa

Murcia.—El grandioso acto religioso celebrado como desagravio en la iglesia de Padres Jesuitas fué verdaderamente sorprendente. El vecindario de Murcia asegura no haber conocido nunca tan gran concurrencia, pues pasaron de treinta mil los fieles congregados en torno del Sagrado Corazón de Jesús. Las comunidades llegaron a 13.000. Asistieron representantes de más de cuarenta pueblos de la comarca. No hubo incidente alguno desagraciable aunque los radicales habían anunciado algo. Las autoridades no habían tomado precauciones por si se alteraba el orden.

Asociación de la prensa

Gijón.—Ha quedado constituida la asociación de la prensa. Se ha nombrado una comisión para que realice los trabajos necesarios para su constitución.

Sección bibliográfica

«Los Orígenes del Cristianismo», por Mons. Le Camus, Obispo de la Rochela y Santes.—Traducción de la 7.ª edición francesa por el Dr. don Juan B.ª Codina Formosa, Presbítero, Catedrático de hebreo y griego en el Seminario Conciliar de Barcelona y Numerario de la Real Academia de Buenas Letras.—Primera parte: «La vida de Nuestro Señor Jesucristo», vol. I, 1909. Herederos de Juan Gili, Cortes, 581, Barcelona, 1909.

Crece el interés a medida que van saliendo a luz los volúmenes de esta magna obra, la más gallarda demostración de la divinidad de Jesucristo y de la Iglesia, la más documentada, la más seria y completa que sobre la materia se ha escrito en nuestra época, como también la más amena, por la elevación y grandilocuencia del lenguaje y del estilo, la vivacidad de las descripciones y la oportunidad de las citas, referencias y consideraciones.

que indican en el auto un caudal asombroso de ciencia científica y profana. Estas cualidades hacen de «Los Orígenes del Cristianismo» un trabajo único en su género, un verdadero monumento de erudición, de crítica y buen gusto literario.

Con el tomo III, que termina la primera parte, se publica un magnífico mapa de Palestina, a tres tintas.

Irazu y Compañía

BANCO. Calle Moros, número 977.—Buenos Aires. Esta casa expide cartas de Crédito y Giro sobre España, Francia, Italia, etc., siendo el único comercio autorizado en Francia y España para expedir giros a nuestro cargo don Amadeo Irazu y Compañía. (Quilmes)

Ecos de Barcelona

(Por telégrafo) (De nuestro correspondiente)

La política

Se anima por momentos la política local. Con motivo de las próximas elecciones municipales se celebran todos los días reuniones políticas en las que se viene haciendo activa propaganda electoral.

Consejos de guerra

En la sala de Justicia de Roger de Lauria se ha reunido por la mañana el consejo de guerra que ha de fallar la causa instruida por el general Weyler contra Agustín Cantón, por el delito de insultos a la fuerza armada. El fiscal solicitó en el acto del consejo la pena de reclusión temporal para el acusado.

También se ha celebrado otro consejo de guerra en la cárcel de mujeres, en causa contra Ramón Delgado, por el mismo delito. El fiscal solicitó idéntica pena para el acusado.

Una petición

Ayer mañana visitó al alcalde señor Collazo una comisión de la asociación de la prensa, con objeto de multiplicar que se coloque el retrato del señor Durán y Bas en la galería de cuadros ilustres.

Weyler

El capitán general señor Weyler ha salido con dirección a Huesca, con objeto de girar una visita a las zonas tales.

Lairat dimite

El teniente de alcalde señor Lairat, vocal de la Junta provincial de Instrucción pública, ha presentado la dimisión de este cargo porque le parece no parece dispuesta a que se abra en escuelas anarquistas que fueran cerradas a consecuencia de los sucesos de julio.

La solidaridad

La izquierda solidaria ha celebrado una reunión acordando, entre otras cosas, la unión de la solidaridad, por la que van trabajando la Liga Regionalista.

España y Cuba

El director del «Diario de la Marina» don Nicolás M. Rivero, ha salido para Villafraanca, con objeto de dar una conferencia sobre el tratado de comercio de España y Cuba. Desde Villafraanca se dirigirá el señor Rivero a Madrid en donde pasará unos días.

Luego irá a la Rioja y en Haro dará otra conferencia en la asamblea organizada por el Sindicato de exportadores de vinos en la que el señor Rivero hablará del tratado de comercio que se está concertando entre España y Cuba.

Lo de siempre

El gobernador civil señor Saenz Inelán se ha lamentado de la ligereza de algunos periodistas al informar a ciertos diarios de la corte. Dijo que se transmitían muchas noticias que no eran ciertas y que estaba dispuesto a terminar en este estado de cosas.

Terminó diciendo que en Barcelona reina tranquilidad completa y que por la forma de los periódicos parece que ocurre todo lo contrario. Pérez Caballero. Uno de estos días se esperaba en Barcelona de regreso de Roma, al ministro de Estado señor Pérez Caballero con su familia. Aquí se detendrá breves instantes siguiendo el viaje a Madrid.

Los sucesos

«El Correo Catalán» sigue la campaña sobre los sucesos desarrollados en Barcelona en la segunda quincena de julio. Dice que el señor Ossorio fué débil en los primeros momentos.

Visitando los Patronatos

El ilustrísimo señor Laguarda, obispo de esta diócesis, ha estado visitando los Patronatos obreros. En el de Poblet se le dispensó un cariñosísimo recibimiento. Se le dio cuenta de un proyecto de esta asociación, que tiende a facilitar dotas de 500 pesetas a los obreros. El Prelado hizo grandes elogios de los Patronatos y les alentó a que continúen su obra.

A Roma

El obispo de Gerona, ha salido ayer con dirección a Roma.

El terror en Cataluña

El gobernador civil ha manifestado que Weyler recibirá el terror autorizado y así tendrá Cataluña la más alta representación del ejército.

A nuestros lectores

Con el fin de propagar en cuanto sea posible nuestro periódico suplicamos a todos nuestros corresponsales que en todos los centros públicos como cafés, tabernas, etc. pidan El Correo de Gulpúzcoa.